

Grupo: GENTE, COMUNIDADES Y DISPUTAS INTERCULTURALES EN LA CIUDAD

Autores

Noemi Pamela Pilatuña Ramirez¹, Karla Salome Raza Hernandez¹, Pedro David Rivadeneira Jaramillo¹, Laura Pamela Silva Valdivieso¹, Laura Falceri²

¹ Estudiante Universidad Politécnica Salesiana, Sede Quito, Campus El Girón.

pame2011emi@hotmail.com; salofjl@gmail.com; petr riv@gmail.com; laurapamelasilva@gmail.com

² Docente Universidad Politécnica Salesiana, Sede Quito, Campus El Girón.

lfalceri@ups.edu.ec

Título

Los factores que influyen en la percepción de las comunidades religiosas minoritarias (Islámica-Judía) en la ciudad de Quito.

Pregunta de investigación

¿Cuáles son los factores que influyen en la percepción de las comunidades religiosas minoritarias (Islámica-Judía) en la ciudad de Quito?

Objetivo general

Analizar los factores que influyen en la percepción de las comunidades religiosas minoritarias en el Centro y Norte de Quito

Objetivos específicos

Determinar los factores mediáticos que influyen en la integración de estas comunidades religiosas minoritarias en Quito.

Definir los factores psicológicos que intervienen en la aceptación de estas comunidades religiosas minoritarias en Quito.

Delimitar los factores socios demográficos que afectaron en la formación de estas comunidades religiosas minoritarias en Quito.

Investigar los factores de entorno que actúan sobre las comunidades religiosas minoritarias en Quito.

Antecedentes

Actualmente es notoria la diversidad de comunidades religiosas (Islámica-Judía) que se han desarrollado paulatinamente dentro del territorio ecuatoriano. Siendo en principal causante de este fenómeno la inmigración debido a varias causas.

En el caso Islámico, la emigración masiva de extranjeros a Hispanoamérica inició a finales del siglo XIX, alrededor de 1860, hasta aproximadamente 1950.

En Ecuador la primera inmigración árabe fue posiblemente provocada por la gran crisis que se dio durante Primera Guerra Mundial. Paralelamente Ecuador entra en crisis, lo que ocasionó que el sector privado se volviera más dinámico dependido principalmente de las importaciones, como su fuente principal de economía.

En Ecuador existen cuatro mezquitas, dos de ellas localizadas en la ciudad de Quito, una en Cuenca y la última en la ciudad de Guayaquil, comprendiendo un comunidad musulmana integrada por alrededor de 1 800 personas.

En referencia a la comunidad Judía su primera llegada al Ecuador fue durante una época de crisis política y económica alrededor de la década de los 30s y los 40s debido a la represión provocada por el régimen nazi, conformados por 30 familias judías de origen alemán, polaco y checoslovaco para empezar una nueva vida dedicándose principalmente a la agricultura y a la industria.

Actualmente, existen 250 familias judías en Quito, además esta comunidad tiene sólo una sinagoga, localizada en el sector de Carcelén (Urb. Einstein).

Metodología

El presente estudio tiene un enfoque no experimental de tipo transversal, con carácter cualitativo y cuantitativo, en el cual se empleará instrumentos como: la encuesta auto-aplicada para evaluar cada uno de los factores antes mencionados, además, se aplicará una serie de entrevistas conformadas por preguntas semi-estructuradas, la cual nos permitirá recopilar información acerca de la problemática propuesta.

Lo antes mencionado se aplicara de forma aleatoria a personas de dieciocho años en adelante que pertenezcan a estas religiones propiamente dichas, además se tomará en cuenta las distintas perspectivas de los quiteños que vivan cerca de las comunidades donde las mismas desarrollan sus actividades.

Resultados (esperados)

Con base en las encuestas levantadas, y posteriormente con un análisis estadístico (con la utilización del programa SPSS), se pretende determinar los factores y las variables que

influyen en percepción de las comunidades religiosas minoritarias Islámica-Judía dentro de la ciudad Quito.

Referencias bibliográficas

Almeida, M. (1997). Los sirio-libaneses en el espacio social ecuatoriano: cohesión étnica y asimilación cultural. In: Journal de la Société des Américanistes. Tome 83, pp. 201-227.

Akmir, A. (2009). Los árabes en América Latina. Historia de una emigración. Madrid: Siglo XXI.

Bejarano Escanilla, I. (1997). La emigración árabe a El Ecuador. Anaquel De Estudios Árabes, 8, 57.

Grubel, M. (2010). Ecuador destino de migrantes: una biografía de la comunidad judía del Ecuador, PPL Impresores. Quito – Ecuador

Jibaja Osorio, B. W. (2017). La conformación de la identidad islámica en Ecuador, a partir de una etnografía en la Mezquita Assalam en Quito. Tesis de Maestría, Flacso Ecuador.

Rafecas, D. (2008). “Latinoamérica siglo XX, ¿refugio de la nueva diáspora judía?” en Nuestra Memoria, Fundación Memoria del Holocausto. Museo del Holocausto Shoá. Año XIV - N° 30. Buenos Aires, Universidad de Cuenca SERVIDOR Priscila Alvarado 195 Argentina. Págs. 7 – 15

Rodriguez, A., Alvarado, P. (2013). Los judíos en Cuenca durante 1930 – 1945. Tesis de Pregrado. Universidad de Cuenca, Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias de la Educación.